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Homélie du deuxième dimanche du temps ordinaire 

En mars 2011, lorsque je suis parti pour Israël, je fus le premier surpris d’avoir pu faire ce pèlerinage. Je 

m’étais souvent posé la question si je devais le faire et j’avais toujours laissé la peur donner une réponse 

négative. Je ne voulais pas aller dans un pays où la situation 

politique était si explosive. Pourtant j’avais entendu parler de 

ce pèlerinage et ceux qui y avaient participé étaient 

enthousiasmés par l’expérience. Donc, leur témoignage m’a 

intéressé. J’avais de l’intérêt et de la curiosité. Je savais que je 

retrouverais les Lieux Saints, mais je souhaitais plus que voir. 

Je souhaitais vivre quelque chose de plus qu’une simple visite 

touristique. D’ailleurs le mot pèlerinage, retraite laissait 

supposer autre chose. Finalement, j’y suis allé, j’ai 

expérimenté ce qu’il est convenu d’appeler le cinquième évangile, celui qui prend vie en soi lorsqu’on suit les 

traces de Jésus de Nazareth. 

Quand les deux disciples se mettent à suivre Jésus, ils sont un peu 

dans cet état d’esprit. En effet, Jean-Baptiste avait dit de Jésus qu’il 

était l’Agneau de Dieu. Cela avait éveillé leur curiosité, parce que 

pour eux l’expression leur était familière et ils attendaient 

l’avènement de celui qui était désigné sous ce vocable. Alors, ils 

étaient heureux de le rencontrer. C’est pour cela que lorsque Jésus 

leur pose la question, « Que cherchez-vous? » ils ne répondent pas 

le Messie, car ils savent qu’ils l’ont trouvé selon le témoignage de 

Jean-Baptiste. L’agneau signifie immédiatement pour eux celui qui 

libère, le nouveau Moïse qui vient pour libérer. Ils lui répondent 

plutôt « Rabbi, où demeures-tu? » Dans ce « où demeures-tu, » il y a plus que le lieu physique : Il y a « qui es-

tu? », ils veulent savoir ce que ça veut dire être le Messie, ils veulent savoir ce que cela peut changer pour eux. 

Et Jésus répond à leur attente en leur disant « venez et voyez ». Il leur permet d’entrer dans sa demeure, c’est-

à-dire dans son intimité. On ne sait pas ce qui a pu se dire, ce qui s’est passé. On peut faire toutes sortes de 

suppositions. Mais ce que nous savons, c’est que leur curiosité, leur intuition les amène au cœur d’une 
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rencontre marquante pour eux. Marquante, au point qu’elle va changer l’orientation de leur vie. Ils vont 

devenir des disciples de Jésus et même ils vont en témoigner à d’autres. André va trouver son frère Simon et 

lui partage qu’ils ont vraiment trouvé le Messie et ils sont si convaincants, que Simon accepte même que Jésus 

change son nom et il se met à le suivre. La rencontre n’a pourtant duré que quelques heures. Mais cette 

rencontre en profondeur avec Jésus les a marqués à vie. En effet, avec des hauts et des bas qu’ils connaîtront 

dans leur vie de disciple, ils ont saisi qu’il était le Messie, annoncé par Jean comme l’Agneau de Dieu. Ils vont 

découvrir que le nouvel Agneau de Dieu est celui qui libère du péché. Ils vont découvrir que c’est l’agneau 

décrit en Isaïe, celui qui est le serviteur souffrant, ils vont découvrir que c’est celui qui sera offert pour passer 

à travers la souffrance et le mort. Ils vont découvrir que la mort et a résurrection de Jésus changent tout pour 

l’humanité et c’est la bonne nouvelle à annoncer. Tout cela à cause d’une rencontre en profondeur avec Jésus. 

Cette rencontre en profondeur nous est accessible. En effet, comme chrétiens et chrétiennes, nous 

connaissons l’Évangile, nous avons l’impression de connaître Jésus. Mais les circonstances de nos vies 

changent et amènent avec elles de nouvelles questions. 

Quelquefois on se dit « J’aimerais bien comprendre ce que cela 

signifie pour moi cet événement? » Ou encore en lisant la bible, en 

écoutant un récit biblique, on se dit : « J’aimerais bien savoir 

comment mieux lire la bible. » Ou des questions sur l’Église, ses 

diverses positions. Des moments d’intérêt, de curiosité, nous en 

avons. Alors si nous saisissions cette chance qui nous est donnée. Il 

y a de multiples occasions d’approfondir ces questions. Je vous 

donne quelques exemples. Le Prions en Église offre chaque 

semaine des textes de réflexion, de formation continue. Vous 

pouvez l’apporter chez-vous après la célébration et en prendre connaissance, c’est là pour vous. C’est 

aujourd’hui la date limite pour vous inscrire à un groupe de partage dont l’objectif est d’aider à ce que la 

Parole de Dieu soit vivante pour chacun. La formation donnée aux parents de la catéchèse est ouverte à tout 

le monde. Les soirées sont toujours annoncées dans les activités de la semaine. La Semaine de la Parole va 

bientôt commencer. Nous aurons une soirée de conte biblique dans l’Unité. Vous n’avez qu’à surveiller la 

date. Lucie et Jean sont allés en Pèlerinage en Terre Sainte et ils vont nous partager leur expérience du 5e 

évangile comme je l’ai moi-même expérimenté. Surveillez la date de cette rencontre. Ceux et celles qui ont 

accès à l’internet, vous pouvez toujours consulter le site internet de l’Unité Pastorale Les Jardins. Si vous 

voulez revoir l’homélie, je la rends toujours disponible sur le site. Je mettrai des liens pour rejoindre des 
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ressources sur le web. Il est facile de lire la réflexion du Pape François à sa messe quotidienne et plein d’autres 

choses qui peuvent alimenter votre foi et répondre aux questions. Plus on approfondit notre foi, plus elle 

devient vivante et stimulante, plus ce sont des occasions de rencontre en profondeur avec le Seigneur. Ce sont 

des occasions où le Seigneur nous dit « Venez et voyez. » Saurons-nous rester avec lui un peu? La réponse 

appartient à chacun et chacune. 

L’Eucharistie est une occasion pour répondre à l’invitation du Seigneur : « Venez et voyez ».  Puisse-t-elle nous 

donner le goût de mieux approfondir notre foi et notre connaissance du Seigneur. C’est ainsi que nous saurons 

aussi faire des pas vers l’unité entre les différentes Églises du Seigneur, actuellement divisées. Plus nous 

connaîtrons le Seigneur plus il nous unira. C’est ce que nous pouvons demander en ce début de Semaine de 

prière pour l’unité des chrétiens.  


